

INFORME DEL TRABAJO FINAL
Noviembre de 2023
Revisora: Asist. Mag. Valeria Píriz

Estudiante: Nicole Espinel

CI: 5.337.2547-7

Tipo de trabajo: Monografía

Título: *“Los impactos en el desarrollo de las infancias víctimas de violencia”*.

Docente Tutora: Asist. Mag. Zulema Suárez

Docente Revisora: Asist. Mag. Valeria Píriz

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre de 2023

Comentarios generales

1- Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta a los requerimientos formales solicitados. La organización interna es la pertinente para un Trabajo final de grado (TFG) de modalidad monografía.

Sobre la redacción y sintaxis, se requieren revisiones para aclarar ciertos pasajes del texto que son confusos. Asimismo, es importante recordar que el lenguaje que debe utilizarse en este tipo de trabajo debe ser de carácter académico y no coloquial.

Acerca del uso de las normas APA:

- verificar el uso de los puntos (.) en citas indirectas,
- revisar las citas directas de más de cuarenta palabras,
- hay una referencia sin conectar a un texto en la página 14 del TFG (Campoy, 2006).
- la lista de referencias no tiene la sangría francesa requerida

2- Desarrollo:

La autora realiza una correcta revisión bibliográfica con conceptos pertinentes para la temática del TFG. Se recomienda que se utilice más de un autor, dado que, en la primera parte de la monografía, la mayoría de las referencias competen a un único autor (Ariés).

Asimismo, la estudiante toma documentos de organismos nacionales, regionales e internacionales (SIPIAV, OPS, OMS) para citar conceptos muy importantes para la temática elegida y que diversos autores han relevado y desarrollado, por ejemplo: primera infancia, violencia, enfoques de prevención, entre otros. Se recomienda que se busquen referencias teóricas para estos conceptos.

Lo mismo sucede cuando refiere a documentos de otros organismos, como UNICEF, pero no recurriendo a la referencia directa de un hito tan importante como lo es la Convención de los Derechos del Niño (ONU, 1989).

Se recogen diversos aspectos de los enfoques de prevención para las situaciones de violencia en las infancias a partir de la OPS. Sería interesante que la estudiante relevara cuál de estos enfoques y en qué medida están siendo implementados en nuestro país.

El trabajo plantea recomendaciones acerca de distintas estrategias e intervenciones que, por la forma en que se expresan, toman un tono más indicativo que reflexivo, invisibilizando las tensiones y desafíos que existen entre lo “qué” debería hacerse y el “cómo” llevarlo a cabo. El tema planteado no es un problema de “voluntad colectiva” sino que es necesario que el mismo tome estado de “problema público” para que tanto los gobiernos como los hacedores de políticas públicas comprendan la necesidad de los abordajes integrales e intersectoriales.

3- Consideración final:

La autora realiza una monografía sobre un tema de suma importancia a nivel mundial y nacional desde un enfoque que valoriza la prevención como estrategia fundamental.

Siguiendo las recomendaciones aquí realizadas, se considera que el TFG cumple con las condiciones para pasar a la instancia de defensa oral.

Asist. Mag. Valeria Píriz- Revisora